

# LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4119.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 30 de Junio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. Teléfono, núm. 6.

## EDICIÓN PARA PALMA — y pueblos de la línea férrea —

### NOTAS Y COMENTARIOS

#### A seis meses fecha

Cuando empezamos a escribir estas líneas, no sabemos el efecto que podrán causar. Estamos en la duda de si hemos de continuar desarrollando la idea ó dejar el trabajo. Pero nos decidimos por lo primero, entendiendo que el periodista debe fijarse en los asuntos que tan directamente afectan al bien común. Y es indudable que de lo que hablaremos está relacionado con esta población.

Hoy, día 30 de Junio de 1906, terminan los seis primeros meses de dominación monárquica en nuestro Ayuntamiento, después de dos años en que los republicanos se habían hecho dueños de su administración; han transcurrido seis meses y á nosotros nos produce una inmensa pesadumbre el fijar la vista en ellos. Hemos de declarar sinceramente que recordamos con profundo recuerdo aquella sesión inaugural: habíamos concebido grandes esperanzas con la nueva savia aportada al municipio; como modestos colaboradores de la obra, nos sentíamos satisfechos y con verdadero anhelo esperábamos el mañana que viniera á exteriorizar un hecho que significara algo; aliento, vida, entusiasmo por el país.

Y á medida que transcurría un día y otro día, sin que nada nuevo se aportara al debate, nos sentíamos presos de un desencanto mortificante, y nos rebelábamos contra nuestros juicios; ya aun á trunque de ir contra la realidad, pensábamos que estábamos equivocados y de nuevo íbamos en el mañana, que nos traía un nuevo desencanto.

¿Era acaso que todos los problemas se habían resuelto y que nuestra ciudad ya no necesitaba mejoras? No siendo así, no se podía comprender como los nuevos concejales monárquicos no ponían sobre el tapete, tantos y tantos asuntos como hay pendientes.

Han pasado seis meses. Ha transcurrido medio año sin labor alguna; han sido días negativos, que no podrán sentarse en el haber de los concejales. Medio año de esterilidad completa; y lo que es más terrible aún, sin que en el horizonte se dibuje la aurora del trabajo.

La construcción de los mercados, el alcantarillado, la reforma interior, el abastecimiento de aguas, son problemas que duermen el sueño de los justos; y si de ellos se trató, puede decirse que no se ha adelantado ni un paso.

Y ha llegado el preciso momento de hacer algo. El cuerpo electoral, que tantas esperanzas fijó en los nuevos concejales, tiene el derecho de pedirles que trabajen, pues por algo se debió luchar el día de las elecciones.

Al llegar á este punto parece que oímos las voces de unos monárquicos, las de los liberales, sobre quienes al parecer pesa la responsabilidad de los hechos por tener al frente de la alcaldía á una ilustrada persona. En nosotros dicen, está el llevar á cabo reformas, en presentar proyectos, pero nuestros votos no alcanzan para obtener el triunfo.—Pues qué, les contestaríamos nosotros, ¿es esto solamente lo que detiene vuestros pasos? Pues adelante y no retrocedáis. Pensad que Palma entera os tiene la vista encima. Presentad los proyectos, presentad esas reformas, presentad al debate toda clase de ideas; que se discutan, que se voten. ¿Salen triunfantes? Vuestra es la gloria. Y si en cambio fueran rechazadas, el pueblo, al menos, sabrá que vosotros intentásteis mejorar la urbanización de Palma, que pensásteis levantar varios mercados, que quisisteis construir el alcantarillado, que presentásteis la solución del problema del agua; y que si todo

esto no cristalizó, fué porque los demás concejales lo impidieron. Así se debería obrar. Mientras esto no se haga, continuará el Ayuntamiento llevando el sello de los anteriores, y el pueblo, con razón, podrá decir á los concejales:—¿Para eso, para eso libramos aquella batalla?—V.

#### LA BOMBA DE PARÍS

#### El supuesto autor

En nuestro servicio telegráfico dimos cuenta de que en Ubeda había sido detenido un sujeto, á quien se le supone autor de la bomba echada en París contra D. Alfonso y el ex-presidente de la República francesa Mr. Loubet.

Ampliando la noticia telegráfica añadimos, recogiendo de un despacho depositado en Ubeda:

Dicho sujeto, iba disfrazado de peregrino, fué preso en esta y en casa del presbítero D. Fernando Moral, con ocasión que el peregrino se encontraba en el obispo. Se llevó á cabo por el primer teniente de la Guardia civil D. Juan Vera y una pareja de dicho Cuerpo. Al manifestarle que se diese preso, el presunto anarquista se santiguó y se puso á disposición de las autoridades, siendo conducido al cuartel de la Guardia civil, donde fué sometido á un detenido interrogatorio por el juez de instrucción D. Juan Herrera y por dicho teniente de la Guardia civil.

En el interrogatorio, manifestó que hace mucho tiempo que se encuentra recorriendo como mendicante las provincias de Jaén, Granada y Almería, y que al llegar á esta procedía de Villanueva del Arzobispo y de Villacarrillo.

Incurrió en varias contradicciones, y está probado que viene usando varios nombres. Anoche, después del interrogatorio, ingresó en la Cárcel.

Hoy son esperados aquí policías de Madrid para su reconocimiento.

También he estado hablando con el presbítero D. Fernando Moral, el que me dice que conoció al hermano José del Boalar (por este nombre le conoce él) el pasado año en Jaén, donde le fué presentado; que entonces residía Boalar en el convento del Sagrado Corazón, y recuerda que la época en que esto sucedió, era días antes de la visita regia que D. Alfonso XIII hizo á Jaén.

Que después simpatizaron mucho por la igualdad de ideas (el cura Moral es carlista acérrimo), que hace poco tiempo, y en ocasión en que el peregrino pasaba por esta ciudad con dirección á los pueblos de la Sierra de Segura, le hospedó en su casa, y que ahora, al regreso, se encontraba otra vez de hásped suyo desde el día 21 de este mes, en que llegó.

#### CUENTOS DEL SÁBADO

#### Fouillou

En los recuerdos de mi infancia repete aun claro y preciso este nombre de Fouillou, y siempre que esto se produce no dejo de experimentar cierta alegría retrospectiva.

Toda la generación que conmigo cursó retórica en la clase del eminente profesor M. Pampelune recuerda también si tal Fouillou, y aun hoy día, á pesar de los años que han transcurrido, al encontrarse en el paseo dos discípulos del mentado curso, no dejan de preguntarse, evocando el común pasado:

—¿Y Fouillou? ¿Te acuerdas?

En efecto, dicho personaje se ha hecho legendario en los anales del antiguo liceo. De curso en curso, va transmitiéndose su historia, que vivirá tanto como vivan las piedras del edificio. Voy á contarla.

Pero, ante todo, debo decir que aquel buen M. Pampelune no era un profesor ordinario. El digno hombre estaba repleto de ciencia: se sabía al dedillo, de memoria, todas las obras de Bossuet y para él no tenía secretos la lengua griega. Hubiera sido un maravilloso profesor de retórica, si los estudiantes retóricos hubieran querido escucharle.

¡Ay! estaba en la tradición que aquella fuese por excelencia la clase donde se armaba ruido y zambra. Tal vez fuese la edad lo que de tal modo nos llevaba á la turbulencia. De galopines, pasábamos á ser cachitos de hombres, llenos de suficiencia y de malicia. Nuestra bullidora actividad sentía afán de prodigarse y no se acomodaba muy bien á los temas griegos ni á los discursos del Aguila de Meaux.

Preferíamos mil veces bailar grotescamente, sin ningún retrato, con gran desesperación del abuelo Pampelune. La terrible miopía que éste sufría privábase mucho de ser inexorable; nosotros nos aprovechábamos escandalosamente de esta circunstancia.

De ello pudiera haberse hecho cargo con el tiempo; pero cada año, al ponerse en relaciones con los setenta alumnos, entre nuevos y antiguos, que se confiaban á sus buenos cuidados, siempre el excelente hombre se hacía ilusiones contando con una clase sumisa.

¡Oh! ¡sí, sí! Cayéndose de las alturas de su optimismo, daba con nosotros, nidad de gorriones turbulentos y desvergonzados. En seguida le hacíamos pasar las de Caín.

Y cuando, en su legítima cólera, se disponía á castigar á alguno, protestaba invariablemente la clase entera:

—No ha sido él!

—Pues entonces, ¿quién ha sido?

—Fouillou!

Fouillou era el sempiterno culpable.

Y M. Pampelune, aturrido, contenía su indignación.

Esta, sin embargo, estuvo un día á punto de estallar. Concebimos la infernal idea de llevar en nuestros sobretodos, que colgáramos al redor de la tribuna, despertadores dispuestos á funcionar juntos en cuanto dieran las tres.

A las tres menos dos minutos, empezó uno de ellos á tocar desde el fondo del bolsillo, descendiendo al punto la hilaridad general.

—¿A quién pertenece ese objeto insólito?—preguntó azorado M. Pampelune.

—¿Fouillou!—contestaron veinte voces.

Pero á las tres menos un minuto, segundo campanileo, después un tercero y otros quince aun sonaron en la agupación de los sobretodos.

Aquel Fouillou que, al parecer, había tramado la conspiración, era precisamente el más atrevido y aun el más imprudente de nosotros.

Era el modelo del cangrejo, digno de una epepeya, incorregible, nacido para desesperación de la universidad entera.

Durante los primeros días, pasó inadvertido en las apretadas filas de los nuevos alumnos, entre los cuales M. Pampelune, sobre todo siendo miopie, no sabía cómo reconocerle.

Pero un día llamó la atención del profesor cierto discurso en francés, tan soberanamente necio, que le puso rojo de indignación.

—¿Dónde está usted, Fouillou?—gritó él providencial que aquel día hubiese ido Fouillou al bautizo de un sobrino suyo.

M. Pampelune no insistió, y ocupado como estaba con sus otros setenta y pico de alumnos, no hubiera vuelto á pensar en tal cosa si entre las primeras composiciones de traducción latina, Fouillou no hubiera mandado una versión que traspasaba en nulidad todos los límites.

A fin de avergonzarse, se leystó el traslado en alta voz, haciendo desterrar de risa á toda la clase.

—¿No venga usted á mi presencia, desventurado!—tronaba M. Pampelune. Cuando se escriben tamañas necedades, es fuerza esconderse.

Y, efectivamente, Fouillou no se dejó ver.

Al día siguiente, M. Pampelune, al llegar, recibió una extensa misiva. Era una carta de la madre de Fouillou recomendando en términos vehementes á su hijo por sus relevantes condiciones.

El profesor de retórica meneó la cabeza, no muy convencido.

Al otro día, el conserje del liceo le trajo en plena clase una gran cesta, de la cual sobresalía la cabeza de un pato. Era un modesto y discreto envío de la señora abuela de Fouillou.

M. Pampelune se hallaba sumamente perplejo y cohibido, no osando reprender al terrible alumno, cuyos padres y demás parientes eran tan corteses, el cual, sin embargo, iba siempre á la cola de todos en las composiciones.

¿Era posible que en su clase pudiera encontrarse nulidad parecida ni persona más molesta? Ni un solo día se pasaba sin una nueva fechoría de Fouillou, sin una nueva traviesa de su parte.

Repetidas bufonadas insípidas que exasperaban al viejo profesor: estallido de castañas en la estufa, vuelo de saltones, flechas de papel, suelta de ratones en la clase.

Cada vez que M. Pampelune preguntaba quien había hecho tal, veinte voces respondían:

—Fouillou ha sido.

M. Pampelune no comía ni dormía ya. El, que hasta entonces viviera tan dichoso, que tan bien había conducido una carrera, sin merecer jamás una reprobación, se hallaba atormentado de continuo con la idea de aquel cangrejo extraordinario, de aquel inexplicable alumno cuyas barradas estaba harto de corregir, contra el cual no sabía como proceder con rigor, cohibido como se hallaba por los continuos regalos de los parientes: volatería, cigarrillos, pantuflas de tapicería y hasta manzanas en dulce.

No iba jamás á la clase sin que el corazón le palpitara de aprensión, temiendo que habría de leer las traducciones, entre las cuales, infaliblemente, la de Fouillou, del todo nula, le exasperaba.

No se atrevía á preguntarle, temiendo que la clase entera se echase á reír. Por otra parte, á M. Pampelune no le dejaba su miopía ver muy bien lo que pasaba en lo más alto de la gradería, donde se había encaramado prudentemente el cangrejo.

Dos veces le mandó decir que fuese á encontrarle terminada la lección, queriéndole hablar aparte y suplicarle, al mismo tiempo, dijese á su familia que cesara en sus envíos de manzanas en dulce.

Una y otra vez, precisamente, Fouillou se hallaba enfermo, y aquella misma tarde recibió M. Pampelune cartas ditiámbicas de excusa.

La clase de retórica iba haciéndose épica, gracias á Fouillou. Cuantas veces se pronunciaba su nombre, había una risotada de general y armábase una contrandanza de dicharachos, contra los cuales la regla plana de M. Pampelune dando fuertes golpes en el borde de la tribuna resultaba impotente.

—Van á matarme con ese Fouillou malvado!—pensaba.

En realidad, se iba consumiendo lentamente el digno hombre, devorado por aquella increíble enfermedad nueva: la obsesión de semejante discípulo, un discípulo como no había conocido otro, como de fijo no lo habría en todos los demás liceos de Francia.

La señora de Pampelune, informada de tales disgustos, compartió las angustias de su marido. Aquel Fouillou le había echado á perder. Él, que antes fué siempre tan puntual, ya tenía distracciones y aun ausencias. Por la tarde, al corregir las composiciones, le acometían sudores fríos.

Y en esto, la familia de Fouillou iba mandando regalos y escribiendo cartas á más y mejor.

No podía continuar semejante existencia. M. Pampelune cayó completamente enfermo. Pasaba las noches en continuas pesadillas, durante las cuales se agitaba repitiendo el nombre maldito. De aquel trance iba á sacar una ictericia, á buen seguro.

Así, pues, una mañana, anunciaba el provisor á los alumnos que el profesor M. Pampelune había obtenido tres meses de licencia por motivos de salud.

—Ahora bien: en realidad, Fouillou no existía.

Jamás había existido.

Era tan solo invención grotesca y audaz de los más turbulentos de entre nosotros, que, á favor del gran número de nuevos discípulos y de la miopía de M. Pampelune, hicimos creer en la existencia de aquel escolar extraordinario.

Cada uno de nosotros, á su vez, mandaba las composiciones más inverosímiles; escribíamos en nombre de su familia las cartas más extrañas.

Habiendo arraigado la farsa, la continuamos, y de aquel Fouillou ficticio habíamos hecho el pagote de la clase.

Cuando á los tres meses, M. Pampelune, algo restablecido de tantas emociones, volvió á reanudar sus tareas, sorprendió no encontrando ya entre las composiciones ninguna con la firma: «Fouillou».

Un día preguntó tímidamente:

—Pero... ¿Y Fouillou?

De lo alto de la gradería respondió una voz cavernosa:

—Ha muerto...

Llenos de confusión, todos los demás callamos.

—Ha muerto...—balbuceó M. Pampelune.

Y el excelente hombre, candoroso una vez más, pero siempre bondadosísimo, permaneció silencioso; luego, con ademán que fué la más punzante de las lecciones para nuestra desverguenza, sacó el pañuelo del bolsillo para limpiar los anteojos que sus lágrimas acababan de mojar.

EN LA TORRE EIFFEL

#### ACTUALIDAD

#### Los anarquistas tienen dinero

Un periodista italiano dice que ha tenido ocasión de hablar con una persona que está muy bien enterada del movimiento internacional anarquista.

Según dicha persona, lo que en estos momentos preocupa más á la policía internacional que vigila y persigue á los anarquistas, es el hecho de haberse descubierto que los mismos disponen de mucho dinero, ó mejor dicho, que los grandes centros anarquistas pueden contar con dinero en abundancia.

Trátase de sumas enormes, que están depositadas en los Bancos de América y de Europa, y especialmente de Inglaterra, sumas que no fuera posible recaudar con las cuotas de los afiliados, aunque se duplicase el número de éstos y el valor de aquellas fuese mucho mayor.

El misterio que rodea este asunto aumenta al pensar en los gastos de consideración que continuamente realizan los centros importantes de la secta y sus jefes más significados; la renta que se obtiene de las sumas depositadas en los Bancos no basta para cubrir esos gastos.

Por lo que ha podido deducir dicho periodista de las manifestaciones hechas por la persona con quien habló de esta cuestión, créese que algunas grandes casas comerciales, industriales y de banca compran la inmunidad pagando un fuerte tributo á los anarquistas. Por lo demás, el caso sería nuevo; la casa Rothschild de París, durante la época sangrienta de la Commune en 1871, fué custodiada por las patrullas del gobierno comunista y así no tuvo el menor contratiempo. Para lograr esto los señores Rothschild habían satisfecho la cantidad convenida.

Ahora se trata de realizar en los Estados Unidos descubrimientos que arrojen alguna luz en esta cuestión. En cuanto á la manera como se hacen los depósitos en los Bancos, está de tal suerte, dispuesto todo, que legalmente no es posible

apoderarse de ellos. Los anarquistas los poseen por medio de nombres que inspiran la mayor confianza. Los que llevan esos nombres, saben bien que no vivirían mucho tiempo á partir del día en que faltaran á lo que se han obligado. Añádesse que hay establecimientos de crédito que garantizan directamente á los anarquistas y sus depósitos, á cambio, naturalmente, de verse libres de los atentados de aquellos.

#### LA REINA MADRE DE ITALIA

En una interview, la reina Margarita, madre de Víctor Manuel III, rey de Italia, ha dado su opinión sobre la emancipación de la mujer y la educación de las niñas.

Esta señora vive desde la muerte de su esposo el rey Humberto, confinada en



su palacio y sola con sus recuerdos: pues por gusto huye del gran mundo y prefiere la vida tranquila de su apartamento.

Hace pocos días recibió, no sin hacerse rogar bastante, al periodista americano M. Conway, deseoso de conocer su pensamiento sobre las cuestiones feministas.

He aquí las declaraciones de la ilustrada y piadosa dama:

Soy opuesta en absoluto á esa extravagancia que se llama «la emancipación de la mujer». En cualquiera condición que ésta se halle, su primer deber es no renunciar á las cualidades que son el distintivo de su sexo. Pobre ó rica, de alta ó baja extracción, debe ser educada conforme á esas necesidades de su sexo, y ante todo, hay que evitar que en ella se desarrollen las cualidades del machucillo. Una acertada combinación de la antigua reserva y de la moderna libertad é independencia, nos daría á la mujer ideal.

Que se la instruya, que enseñe, que trabaje, que brille en la sociedad, pero que se apoye siempre en su padre, su hermano, su marido, para todas las dificultades de la vida. ¿Por qué? Simplemente, porque por regla general de la condición femenina, una mujer no dispone de la vasta experiencia propia de los hombres.

#### LA FIESTA DEL SOL

Paris 25 de Junio

Los últimos días de la primavera y los primeros días del verano son eternos en Paris.

No se llega al caso de los pueblos que viven más al Norte, como Rusia, por ejemplo, en que las noches desaparecen; pero falta poco. Hay días en que el sol se pone cerca de las ocho y media de la tarde y en que vuelve á salir poco después de las tres de la mañana, y las auroras y los crepúsculos son larguísimo.

El día 21 de Junio, el día en que entra el verano, es el más largo del año. Las sombras de la noche se borran, huyen de París, y las tintas melancólicas y poéticas del último momento del día anterior se juntan y se confunden con la primera luz, suave y riente, del nuevo día.

La Sociedad Astronómica de Francia celebra ese hermoso fenómeno celeste con una fiesta que llama la «Fiesta del Sol».

En tan nombrada asamblea figuran sabios famosos, que son sin duda, á la vez que sabios, grandes poetas.

De poetas actúan, en realidad, de esa noche misteriosa y romántica, en que se juntan para admirar los encantos del solsticio del verano y celebran el transitorio triunfo del rubicundo Febo.

Esa reunión se celebra siempre en la primera plataforma de la torre Eiffel.

Por esta vez, el firmamento les ha sido propicio. Rodeábase un ambiente suave y perfumado y cubríales una techumbre purísima. La claridad del día, durante cuatro horas muy tenue, apenas se veló por completo algunos momentos.

El sorprendente panorama de París, de la ciudad inmensa mostróse esplendoroso. En esas horas en que la claridad del día era tenue, brillaba, con la rozija llamara de una enorme hoguera, el conjunto de luces vigorosas que por la ciudad se esparcen. Después al empezar el día, destacáronse, sobre el fondo pálido de las azuladas lejanías, las gallardas siluetas de mil edificios asombrosos, la cinta de plata formada por el Sena, la mancha negra inacabable del Bosque de Bolonia y las alegres y cerradas arboledas de Sevres y de Saint-Cloud.

En el centro de este escenario maravi-

lloso se levanta á comunicar con el cielo el templo alzado de aquellos hombres de ciencia enamorados de la bóveda celeste. La fiesta fué originalísima.

En ella hubo cosas hermosas y cosas profundas, notas vibrantes de una ciencia superior y ecos lejanos de un paganismo pintoresco.

Un gran astrónomo, aún joven, un ilustre académico, rubio como Apolo, Mr. Painlevé, fué el verbo de la singular fiesta, análoga á la que celebraban los griegos en su tiempo, y con palabras de profunda tristeza, contemplando, en fantástica lucubración, los abandonados y solitarios espacios del Olimpo, lloró la ausencia del luminoso carro del hijo de Júpiter, del hermano gemelo de Diana.

Habló también de los magos caldeos, de los pastores de la nómada, y de los creadores de la astronomía, y entonó un himno en honor de Pitágoras, cuyos pensamientos, perdidos entre las sombras de muchos siglos, habían de engendrar la ciencia moderna.

Después los sabios, llenos de emoción y de entusiasmo, oyeron versos sonoros y escucharon músicas armoniosas.

El gran Flammarion, despreciando sus 64 años, estaba allí, y dió la voz de aviso. El sol, que apenas se había extinguido, iba á iluminar de nuevo el horizonte!

Cesaron los cantos, callaron las músicas, y los sabios, atónitos, silenciosos en éxtasis religioso, contemplaron la majestuosa aparición de los brillantes rayos solares.

Así concluyó la Fiesta del Sol!

En los tiempos que corren —¡malos tiempos para todos los cultos!— no deja de ser original y pintoresco el nacimiento de ese culto nuevo saturado de sabor pagano.

#### Un anarquista en Valldemosa?

En la villa de Valldemosa, ayer tarde, fué detenido un sujeto, que había llegado á aquel pueblo, según se dice, en unión de otro. Este sujeto, de nacionalidad alemana, infundió sospechas á distintas personas. Algunas de ellas que han venido á Palma con las cuales hemos tenido ocasión de hablar, nos dicen que las personas que sospecharon de dichos sujetos lo denunciaron á las autoridades de Valldemosa.

En la presente ocasión, en que dentro de breves días debe llegar á dicho pueblo el ex-presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura, las noticias y sospechas no eran muy tranquilizadoras.

Detención de un sujeto.—El otro huye

Se procedió, según se nos dice, á practicar diligencias para descubrir el paradero de dichos sospechosos. Con actividad suma se hicieron las pesquisas consistentes, lográndose detener á uno de dichos individuos. El otro se supone, que pudo escaparse.

El detenido es súbdito alemán. Habla muy bien el francés y chapurrea el español. Viste con decencia. Es alto de estatura, representa tener de unos 27 á 30 años.

Conducido á Palma.—Noticias oficiales.—Absoluta reserva

Esta mañana conducido por una pareja de la guardia civil el detenido ha sido trasladado á Palma. Hemos visto al sospechoso en el Gobierno civil. Su mirar tranquilo no denotaba que en su conciencia pesara crimen alguno. Hemos perdido noticias á la pareja de la guardia civil que lo había conducido.

No puede decirnos nada. ¿Por qué será?

Acudimos al primer oficial del Gobierno civil y secretario interior.

—¿Podrá darnos detalles de este detenido?

—Es un prófugo venido hoy de Barcelona.

Hablando con el gobernador

Después nos hemos dirigido al despacho particular del Gobernador interior D. Sebastián Doménguez, que lo tiene en la calle del Conquistador.

D. Sebastián, ¿puede darnos noticias respecto al detenido en Valldemosa?

—No puede decirse nada, porque todavía no hemos podido averiguar la procedencia del detenido que se cree sospechoso.

Es de nacionalidad alemana. He llamado al Cónsul de Alemania en esta plaza para proceder á las diligencias que creo oportuno.

—¿No puede decirse si es anarquista?

No puede decirse por ahora. Ya que el público se interesa tan vivamente por las cuestiones de esta índole digan que se ha detenido en Valldemosa un sujeto por creerle sospechoso.

—¿Vd. no tiene un oficio en que se le da cuenta de la detención? ¿Deben explicarse las noticias?

—Efectivamente lo tengo, pero permítame que me reserve los detalles hasta algunas horas más tarde en que se le habrá practicado las diligencias que he mandado se hicieran.

El Sr. Doménguez nos ha prometido facilitarnos todas las noticias que pudiera, que trasladaremos al público en el alcance de la noche.

#### RUY BLAS

UN SUELO SOSPECHOSO

#### Un anarquista en Valldemosa?

En la villa de Valldemosa, ayer tarde, fué detenido un sujeto, que había llegado á aquel pueblo, según se dice, en unión de otro. Este sujeto, de nacionalidad alemana, infundió sospechas á distintas personas. Algunas de ellas que han venido á Palma con las cuales hemos tenido ocasión de hablar, nos dicen que las personas que sospecharon de dichos sujetos lo denunciaron á las autoridades de Valldemosa.

En la presente ocasión, en que dentro de breves días debe llegar á dicho pueblo el ex-presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura, las noticias y sospechas no eran muy tranquilizadoras.

Detención de un sujeto.—El otro huye

Se procedió, según se nos dice, á practicar diligencias para descubrir el paradero de dichos sospechosos. Con actividad suma se hicieron las pesquisas consistentes, lográndose detener á uno de dichos individuos. El otro se supone, que pudo escaparse.

El detenido es súbdito alemán. Habla muy bien el francés y chapurrea el español. Viste con decencia. Es alto de estatura, representa tener de unos 27 á 30 años.

Conducido á Palma.—Noticias oficiales.—Absoluta reserva

Esta mañana conducido por una pareja de la guardia civil el detenido ha sido trasladado á Palma. Hemos visto al sospechoso en el Gobierno civil. Su mirar tranquilo no denotaba que en su conciencia pesara crimen alguno. Hemos perdido noticias á la pareja de la guardia civil que lo había conducido.

No puede decirnos nada. ¿Por qué será?

Acudimos al primer oficial del Gobierno civil y secretario interior.

—¿Podrá darnos detalles de este detenido?

—Es un prófugo venido hoy de Barcelona.

Hablando con el gobernador

Después nos hemos dirigido al despacho particular del Gobernador interior D. Sebastián Doménguez, que lo tiene en la calle del Conquistador.

D. Sebastián, ¿puede darnos noticias respecto al detenido en Valldemosa?

—No puede decirse nada, porque todavía no hemos podido averiguar la procedencia del detenido que se cree sospechoso.

Es de nacionalidad alemana. He llamado al Cónsul de Alemania en esta plaza para proceder á las diligencias que creo oportuno.

—¿No puede decirse si es anarquista?

No puede decirse por ahora. Ya que el público se interesa tan vivamente por las cuestiones de esta índole digan que se ha detenido en Valldemosa un sujeto por creerle sospechoso.

—¿Vd. no tiene un oficio en que se le da cuenta de la detención? ¿Deben explicarse las noticias?

—Efectivamente lo tengo, pero permítame que me reserve los detalles hasta algunas horas más tarde en que se le habrá practicado las diligencias que he mandado se hicieran.

El Sr. Doménguez nos ha prometido facilitarnos todas las noticias que pudiera, que trasladaremos al público en el alcance de la noche.

#### LA FIESTA DEL SOL

Paris 25 de Junio

Los últimos días de la primavera y los primeros días del verano son eternos en Paris.

No se llega al caso de los pueblos que viven más al Norte, como Rusia, por ejemplo, en que las noches desaparecen; pero falta poco. Hay días en que el sol se pone cerca de las ocho y media de la tarde y en que vuelve á salir poco después de las tres de la mañana, y las auroras y los crepúsculos son larguísimo.

El día 21 de Junio, el día en que entra el verano, es el más largo del año. Las sombras de la noche se borran, huyen de París, y las tintas melancólicas y poéticas del último momento del día anterior se juntan y se confunden con la primera luz, suave y riente, del nuevo día.

La Sociedad Astronómica de Francia celebra ese hermoso fenómeno celeste con una fiesta que llama la «Fiesta del Sol».

En tan nombrada asamblea figuran sabios famosos, que son sin duda, á la vez que sabios, grandes poetas.

De poetas actúan, en realidad, de esa noche misteriosa y romántica, en que se juntan para admirar los encantos del solsticio del verano y celebran el transitorio triunfo del rubicundo Febo.

Esa reunión se celebra siempre en la primera plataforma de la torre Eiffel.

Por esta vez, el firmamento les ha sido propicio. Rodeábase un ambiente suave y perfumado y cubríales una techumbre purísima. La claridad del día, durante cuatro horas muy tenue, apenas se veló por completo algunos momentos.

El sorprendente panorama de París, de la ciudad inmensa mostróse esplendoroso. En esas horas en que la claridad del día era tenue, brillaba, con la rozija llamara de una enorme hoguera, el conjunto de luces vigorosas que por la ciudad se esparcen. Después al empezar el día, destacáronse, sobre el fondo pálido de las azuladas lejanías, las gallardas siluetas de mil edificios asombrosos, la cinta de plata formada por el Sena, la mancha negra inacabable del Bosque de Bolonia y las alegres y cerradas arboledas de Sevres y de Saint-Cloud.

En el centro de este escenario maravi-

#### Un anarquista en Valldemosa?

En la villa de Valldemosa, ayer tarde, fué detenido un sujeto, que había llegado á aquel pueblo, según se dice, en unión de otro. Este sujeto, de nacionalidad alemana, infundió sospechas á distintas personas. Algunas de ellas que han venido á Palma con las cuales hemos tenido ocasión de hablar, nos dicen que las personas que sospecharon de dichos sujetos lo denunciaron á las autoridades de Valldemosa.

En la presente ocasión, en que dentro de breves días debe llegar á dicho pueblo el ex-presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura, las noticias y sospechas no eran muy tranquilizadoras.

Detención de un sujeto.—El otro huye

Se procedió, según se nos dice, á practicar diligencias para descubrir el paradero de dichos sospechosos. Con actividad suma se hicieron las pesquisas consistentes, lográndose detener á uno de dichos individuos. El otro se supone, que pudo escaparse.

El detenido es súbdito alemán. Habla muy bien el francés y chapurrea el español. Viste con decencia. Es alto de estatura, representa tener de unos 27 á 30 años.

Conducido á Palma.—Noticias oficiales.—Absoluta reserva

Esta mañana conducido por una pareja de la guardia civil el detenido ha sido trasladado á Palma. Hemos visto al sospechoso en el Gobierno civil. Su mirar tranquilo no denotaba que en su conciencia pesara crimen alguno. Hemos perdido noticias á la pareja de la guardia civil que lo había conducido.

No puede decirnos nada. ¿Por qué será?

Acudimos al primer oficial del Gobierno civil y secretario interior.

—¿Podrá darnos detalles de este detenido?

—Es un prófugo venido hoy de Barcelona.

Hablando con el gobernador

Después nos hemos dirigido al despacho particular del Gobernador interior D. Sebastián Doménguez, que lo tiene en la calle del Conquistador.

D. Sebastián, ¿puede darnos noticias respecto al detenido en Valldemosa?

—No puede decirse nada, porque todavía no hemos podido averiguar la procedencia del detenido que se cree sospechoso.

Es de nacionalidad alemana. He llamado al Cónsul de Alemania en esta plaza para proceder á las diligencias que creo oportuno.

—¿No puede decirse si es anarquista?

No puede decirse por ahora. Ya que el público se interesa tan vivamente por las cuestiones de esta índole digan que se ha detenido en Valldemosa un sujeto por creerle sospechoso.

—¿Vd. no tiene un oficio en que se le da cuenta de la detención? ¿Deben explicarse las noticias?

—Efectivamente lo tengo, pero permítame que me reserve los detalles hasta algunas horas más tarde en que se le habrá practicado las diligencias que he mandado se hicieran.

El Sr. Doménguez nos ha prometido facilitarnos todas las noticias que pudiera, que trasladaremos al público en el alcance de la noche.

#### LA FIESTA DEL SOL

Paris 25 de Junio

Los últimos días de la primavera y los primeros días del verano son eternos en Paris.

No se llega al caso de los pueblos que viven más al Norte, como Rusia, por ejemplo, en que las noches desaparecen; pero falta poco. Hay días en que el sol se pone cerca de las ocho y media de la tarde y en que vuelve á salir poco después de las tres de la mañana, y las auroras y los crepúsculos son larguísimo.

El día 21 de Junio, el día en que entra el verano, es el más largo del año. Las sombras de la noche se borran, huyen de París, y las tintas melancólicas y poéticas del último momento del día anterior se juntan y se confunden con la primera luz, suave y riente, del nuevo día.

La Sociedad Astronómica de Francia celebra ese hermoso fenómeno celeste con una fiesta que llama la «Fiesta del Sol».

En tan nombrada asamblea figuran sabios famosos, que son sin duda, á la vez que sabios, grandes poetas.

De poetas actúan, en realidad, de esa noche misteriosa y romántica, en que se juntan para admirar los encantos del solsticio del verano y celebran el transitorio triunfo del rubicundo Febo.

Esa reunión se celebra siempre en la primera plataforma de la torre Eiffel.

Por esta vez, el firmamento les ha sido propicio. Rodeábase un ambiente suave y perfumado y cubríales una techumbre purísima. La claridad del día, durante cuatro horas muy tenue, apenas se veló por completo algunos momentos.

El sorprendente panorama de París, de la ciudad inmensa mostróse esplendoroso. En esas horas en que la claridad del día era tenue, brillaba, con la rozija llamara de una enorme hoguera, el conjunto de luces vigorosas que por la ciudad se esparcen. Después al empezar el día, destacáronse, sobre el fondo pálido de las azuladas lejanías, las gallardas siluetas de mil edificios asombrosos, la cinta de plata formada por el Sena, la mancha negra inacabable del Bosque de Bolonia y las alegres y cerradas arboledas de Sevres y de Saint-Cloud.

En el centro de este escenario maravi-

#### Un anarquista en Valldemosa?

En la villa de Valldemosa, ayer tarde, fué detenido un sujeto, que había llegado á aquel pueblo, según se dice, en unión de otro. Este sujeto, de nacionalidad alemana, infundió sospechas á distintas personas. Algunas de ellas que han venido á Palma con las cuales hemos tenido ocasión de hablar, nos dicen que las personas que sospecharon de dichos sujetos lo denunciaron á las autoridades de Valldemosa.

En la presente ocasión, en que dentro de breves días debe llegar á dicho pueblo el ex-presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura, las noticias y sospechas no eran muy tranquilizadoras.

Detención de un sujeto.—El otro huye

Se procedió, según se nos dice, á practicar diligencias para descubrir el paradero de dichos sospechosos. Con actividad suma se hicieron las pesquisas consistentes, lográndose detener á uno de dichos individuos. El otro se supone, que pudo escaparse.

El detenido es súbdito alemán. Habla muy bien el francés y chapurrea el español. Viste con decencia. Es alto de estatura, representa tener de unos 27 á 30 años.

Conducido á Palma.—Noticias oficiales.—Absoluta reserva

Esta mañana conducido por una pareja de la guardia civil el detenido ha sido trasladado á Palma. Hemos visto al sospechoso en el Gobierno civil. Su mirar tranquilo no denotaba que en su conciencia pesara crimen alguno. Hemos perdido noticias á la pareja de la guardia civil que lo había conducido.

No puede decirnos nada. ¿Por qué será?

Acudimos al primer oficial del Gobierno civil y secretario interior.

—¿Podrá darnos detalles de este detenido?

—Es un prófugo venido hoy de Barcelona.

Hablando con el gobernador

Después nos hemos dirigido al despacho particular del Gobernador interior D. Sebastián Doménguez, que lo tiene en la calle del Conquistador.

D. Sebastián, ¿puede darnos noticias respecto al detenido en Valldemosa?

—No puede decirse nada, porque todavía no hemos podido averiguar la procedencia del detenido que se cree sospechoso.

Es de nacionalidad alemana. He llamado al Cónsul de Alemania en esta plaza para proceder á las diligencias que creo oportuno.

—¿No puede decirse si es anarquista?

No puede decirse por ahora. Ya que el público se interesa tan vivamente por las cuestiones de esta índole digan que se ha detenido en Valldemosa un sujeto por creerle sospechoso.

—¿Vd. no tiene un oficio en que se le da cuenta de la detención? ¿Deben explicarse las noticias?

—Efectivamente lo tengo, pero permítame que me reserve los detalles hasta algunas horas más tarde en que se le habrá practicado las diligencias que he mandado se hicieran.

El Sr. Doménguez nos ha prometido facilitarnos todas las noticias que pudiera, que trasladaremos al público en el alcance de la noche.

#### LA FIESTA DEL SOL

Paris 25 de Junio

Los últimos días de la primavera y los primeros días del verano son eternos en Paris.

No se llega al caso de los pueblos que viven más al Norte, como Rusia, por ejemplo, en que las noches desaparecen; pero falta poco. Hay días en que el sol se pone cerca de las ocho y media de la tarde y en que vuelve á salir poco después de las tres de la mañana, y las auroras y los crepúsculos son larguísimo.

El día 21 de Junio, el día en que entra el verano, es el más largo del año. Las sombras de la noche se borran, huyen de París, y las tintas melancólicas y poéticas del último momento del día anterior se juntan y se confunden con la primera luz, suave y riente, del nuevo día.

La Sociedad Astronómica de Francia celebra ese hermoso fenómeno celeste con una fiesta que llama la «Fiesta del Sol».

En tan nombrada asamblea figuran sabios famosos, que son sin duda, á la vez que sabios, grandes poetas.

De poetas actúan, en realidad, de esa noche misteriosa y romántica, en que se juntan para admirar los encantos del solsticio del verano y celebran el transitorio triunfo del rubicundo Febo.

Esa reunión se celebra siempre en la primera plataforma de la torre Eiffel.

Por esta vez, el firmamento les ha sido propicio. Rodeábase un ambiente suave y perfumado y cubríales una techumbre purísima. La claridad del día, durante cuatro horas muy tenue, apenas se veló por completo algunos momentos.

El sorprendente panorama de París, de la ciudad inmensa mostróse esplendoroso. En esas horas en que la claridad del día era tenue, brillaba, con la rozija llamara de una enorme hoguera, el conjunto de luces vigorosas que por la ciudad se esparcen

# Aparatos Gramophones

BEBES PARLANTES Y SIN FANIONES, procedentes los primeros de la Compañía Francesa de Gramophones, y los últimos, nueva creación de incomparables ventajas sobre todos los demás de una de las más notables casas de Alemania.

Discos de todas marcas á precios nunca vistos; pues los mejores de la Compañía Francesa se venden:

Pequeños á 3 pesetas uno.  
Cousert á 6 id. Rojos á 12 uno.  
Monarch á 9 id. Rojos á 15 uno.

Unico depósito, con la exclusiva en Mallorca, de las notables marcas Fonotipia, Odeon y Favorita. Durán y Reines.—Colón 5—Palma.

# Almacenes MONTANER

SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11

**Pañería, Sastrería y Novedades para Señora y Caballero**

Recibidos los géneros para la Estación, queda abierta la venta á

**PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE**

Abundantes surtidos en todas las Secciones.—Abundancia y buen gusto—Buenos géneros y precios FABULOSAMENTE BARATOS.

# Gran baratatura por final de temporada

—Céfiros, Batistas, Telas blancas, Driles y Lanillas, Pañolera—  
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

**Sastrería y Camisería**

**Almacenes SAN JOSE**

**Brondo esquina Borne**

## Doña María Caldes y Ferragut

**Viuda de Palliser**  
Ha fallecido después de recibidos los Santos Sacramentos

**E. P. D.**

Su hijo, hijas y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que en sufragio de su alma se rezará mañana á las ocho y media de la misma y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Peletería—14

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á los que debidamente contritos y dispuestos ofrecieren una comunión ó parte de rosario en sufragio de la difunta.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia, aprobando algunos asuntos de trámite.

### Audiencia

**Señalamiento**

El lunes próximo 2 de Julio á las 10 y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial revisión en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de Manacor contra Antonio Ferrer y Guillermo Mayol por el delito de homicidio.

Representará al Ministerio Público el Teniente fiscal Sr. de la Quintana y la defensa de los procesados correrá á cargo de los letrados señores Amenguel y Frau.

### Un proyecto del Sr. Roca

Ayer por la tarde quedó expuesto en el *Círculo de Bellas Artes* el proyecto de Catedral en Vitoria, que presenta nuestro paisano el arquitecto Sr. Roca al concurso abierto en aquella ciudad.

En la obra domina el estilo gótico y en los diferentes trabajos de que consta el proyecto existen detalles que denotan el gusto artístico del Sr. Roca.

En la acuarela en que se recoge la impresión que produciría la catedral, destacan la esbeltez de sus torres de la fachada principal.

Tarde y noche fueron muchas las personas que pasaron por el *Círculo de Bellas Artes* para ver aquel proyecto.

### Bibliografía

Hemos recibido el número 6.º de la revista *Mijorn*, correspondiente al mes de junio.

Inserta trabajos de Miguel Ferrá, Miguel Costa y Llobera, Juan Rosselló, Jaime Bofill, Vicente Balanzó, José Garner, Lorenzo Ribet, Andrés Ferrer, Antonio M.º Alcover, Matías Bujosa y José M.º Tous y Maroto.

Además publica escritos de la redacción.

### Fiesta de ayer en S. Jaime

Aunque del todo no correspondía al título con que encabezamos estas líneas, vamos á dar una sucinta relación de los tres últimos sermones del R. P. Oliver pronunciados en dicha parroquia. Los expondremos aquí concretos y sin comentarios porque nos falta espacio para ello.

El jueves por la noche desarrolló el P. Oliver esos tres puntos, que constituyen las insignias de la Pasión: Cruz, Corona de espinas y Laga del costado.

Cristo, dijo, apareció algunas veces sin corona de espinas á la Beata Margarita; pero nunca sin cruz. Por eso Cristo no quiere que vivamos sin ella. No nos impone una cruz, como la suya, cargada de pecados; sino que nuestra cruz debe consistir en ayunos, penitencias, victoria de nuestros enemigos y resignación en las tribulaciones.

Como Cristo es Rey empezó á reinar desde el madero, llevando corona de espinas. Ella significa el amor que nos tuvo, por lo que chorreó la sangre de su cabeza hasta regar la tierra que ingrata sólo le da espinas y abrojos. Los abrojos son el indiferentismo, la mala prensa que escandaliza el mundo y lo hace apóstata, los malos gobiernos y el anarquismo.

Como Cristo quería mostrarnos su corazón que tanto nos ha amado, permitió según estaba escrito, que su cuerpo fuera desgarrado por Longinos y su corazón taladrado. De esa laga manó sangre y agua, símbolo de la Eucaristía y del sacramento del Bautismo. Esa laga es la sublime puerta por donde se va al cielo.

Ayer el indicado orador desenvolvió el siguiente tema. La devoción al Sagrado Corazón es altamente reparadora. ¿Cómo ha de cumplir esa santa misión?

En la primera parte expuso que según Dios el hombre es polvo, cieno, nada, y a pesar de todo se insubordina contra la Divina Majestad. Nuestro ser con sus perfecciones y su conservación es espléndida manifestación del amor divino. Sin embargo, Dios se sacrifica por el hombre y éste le vuelve las espaldas. Todos los preceptos del Señor son conculcados, los templos están desiertos, los tabernáculos donde reside sacramentado en soledad, parece que solo rinde culto el hombre á la concupiscencia de la carne, concupiscencia de los ojos y soberbia de la vida.

Luego, dijo, que el Apostolado es el que debe reparar y desagrar al Señor de tantas iniquidades, supliendo la soledad de los templos, acercándose al sacramento de amor, observando preceptos y dándole todo y haciéndolo todo por Jesús y en Jesús.

Y ayer noche tomó por tema estas palabras: *he venido para pagar fuego al mundo y ¿qué otra cosa querré sino que arda?*

Luego fijándose en las llamas de que estaba rodeado el Divino Corazón, cuando apareció á la Beata Margarita, desarrolló esos dos puntos. 1.º El amor de Cristo á los hombres y 2.º el amor de los hombres á Cristo.

Así terminaron los sermones que con tanta concurrencia de fieles ha predicado el R. P. Oliver Copons en S. Jaime.

### Las cortinajes y la Capilla

Una de las notas más salientes de los solemnes cultos que contemplamos ayer ha sido la Capilla del Sdo. Corazón. Estába ésta realmente deslumbrante iluminada por la electricidad aparecía ante la vista formando un armonioso conjunto de notas tan bellas que llamaban poderosamente la atención de los fieles que en

gran número acudieron á dicho templo. Por una parte los ricos tapices, en los que, según frase de un observador, en ellos se han unido la mano del arte con la inspiración divina; por otra se elevaba una montaña de flores hasta los pies de la imagen del Sagrado Corazón y finalmente esta la preciosa figura elevándose sobre todo y coronándolo todo, parecía que estaba diciendo: «soy el Rey de la naturaleza que me consagra las flores que perfuman mis plantas y Rey de los artistas que me consagran sus más bellas concepciones».

### La solemne reserva

Nada diremos de la numerosa comunión de ayer mañana, ni de la Misa Mayor; pero sí merece especial mención la Reserva de la noche.

Este acto revistió extraordinaria solemnidad. A él concurrieron los alumnos y hermanos de la Doctrina Cristiana precedidos de los pendones de la Purísima y del Sagrado Corazón, los obreros del Santísimo, un sintonero de militares de distintos cuerpos, algunos Maestranas de Valencia y señores de la nobleza de San Jaime que llevaban el palio, bajo del cual iba S. D. M.

Según oímos decir faltó una nota á ese armónico concierto de actos. La Congregación de jóvenes del Apostolado que tan bellos recuerdos dejó en S. Jaime.

Para finalizar damos la enhorabuena al Sr. Economo de S. Jaime, á la Junta Directiva del Apostolado y á todas las Asociadas, á la Srita. D.ª Andrea Valentín, por los adornos de flores con que hermoseó la capilla, á D. Faustino Morell, á cuya acertada dirección é inspirado pensamiento se deben los cortinajes, á la Srita. Oliver, parte principal de los ricos bordados y á todas las señoras y señoritas que tomaron parte en ellos.

### Abusos intolerables

Anoche á las nueve, la calle de la Concepción estaba intransitable. Los que tenían necesidad precisa de hacerlo tenían que taparse la boca y narices.

Un reguero de inmundicias y excrementos había sido esparcido por el centro de la mencionada calle.

El hecho fué que antes de las nueve salieron del patio de lo que fué gobierno civil, varios carros cargados de deportadas llenas de porquería sacada de los escusados de dicha casa; y sea que algunas cubas estaban agujereadas, ó sea que estaban demasiado repletas, lo cierto es que los carros iban dejando un reguero que no era de agua de rosas.

¿Es permitido envenenar de esa manera al vecindario?

¿Es posible que exista tal negligencia durante el verano, que es cuando más deben de estrecharse las medidas higiénicas?

### Notas del Garnet

#### DE VIAJE

Procentos de Argel han llegado esta mañana en el vapor *Beller*, don Alice Thiery, Mr. Planch, don José Colomar, don Antonio Colomar, don Rafael Navarro, doña Aurora García, don Nadal Ferrer, don Pedro y Catalina Femenia, don Miguel Jaume, don Jorje Pons, don Gabriel Darder, don Salvador Vidal, don Vicente Sancho, doña María Mestre, don Antonio Salom, don Henri Ripoll, don Salvador Borrás, Mr. Lausse, Mme. Lausse, don Jorge Mercadal y otros.

De Alicante han llegado esta mañana en el vapor *Islaño*, doña María Fernández, don Rafael Ferrá, don Lorenzo Zaragoza, don José Mas, don C. Mayera y familia.

### RELIGIOSAS

**Santos para hoy**—La Commemoración de San Pablo, apóstol y San Marcial, obispo.

**Para mañana**—La Preciosísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo, Santa Leonor, reina y San Galo, obispo

**Cuarenta Horas**—Mañana continuarán en la Anunciación (Hospital), dedicadas á la Sangre Preciosa de Nuestro Señor Jesucristo. Exposición de S. D. M. á las cinco de la mañana; acto seguido prima y oficio matinal; á las siete y media misa de comunión general; á las diez y media misa mayor, con sermón que dirá el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló, arcepreste; por la tarde, á las seis, vísperas, completas, maitines y laudes solemnes y reserva del Santísimo Sacramento.

**Otras funciones**—Mañana se celebrarán los siguientes cultos en las iglesias que se citan:

En la misa mayor de la Catedral predicará el Rvdo. Sr. D. Pedro Doméngue, Vicario de Son Carrió.

En Santa Cruz, fiesta del Santo Cristo, con sermón que dirá D. Juan Amengual, Vicario de San Miguel.

En Montesión, fiesta dedicada á San Luis. A las siete y media misa de comunión general, con fervorites y cantos; terminada la misa se hará el acto de consagración de todos los congregantes al Sagrado Corazón de Jesús. Á las diez y media de la mañana misa mayor solemne, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Juan Oliver Copons, de la residencia que tiene en Madrid la Compañía de Jesús. Después de la misa ma-

yor se cantará un solemne *Te-Deum*; por la tarde, á las siete, exposición, rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, sermón y la reserva de S. D. M. Luego se adorará la reliquia de San Luis.

En la Merced, fiesta del Corazón de Jesús. A las siete y media misa de comunión; á las diez misa solemne con exposición y sermón que D. Sebastián Font; por la noche se concluirá la novena del Santísimo.

En el Socorro, á las siete de la mañana, misa de comunión general, con plática para los socios de la Guardia de Honor.

En las Miñoras, fiesta en honor del Santo Cristo. A las diez y media misa mayor cantada por las asiladas y sermón por el Rdo. P. Martorell, filipense.

En San Juan, fiesta al Santo Cristo *dels boters*. A las diez y media misa mayor con música y sermón que dirá el reverendo P. Guillermo Vives, S. J.

En la Asunción (Hostalets), fiesta consagrada al Delfico Corazón de Jesús: A las siete y media misa de comunión general para las Hijas de María y devotos del Sagrado Corazón; á las nueve misa mayor solemne, con exposición y sermón por D. José Auba, Pbro; por la tarde á las cinco exposición del Santísimo, Vísperas, completas y solemne procesión que recorrerá el itinerario anunciado.

### Para el lunes

**Cuarenta Horas**—Concluyen en la Anunciación (Hospital), dedicadas á la Preciosísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo. Exposición de S. D. M. á las cinco y media de la mañana; en seguida prima y oficio natural, á las diez y media misa mayor; por la tarde, á las cinco y media, vísperas completas, maitines y laudes, al anochecer, habrá un rato de meditación, estación y la solemne reserva del Santísimo Sacramento, precedida de *Te Deum*.

Empiezan en San Francisco dedicadas á la visita de Nuestra Señora.

### MILITARES

**Servicio de la plaza para el día 1.º de Julio de 1906.**

**Parada**—El Regimiento de Infantería de Inca.

**Jeje de día**—El Teniente Coronel de Artillería D. Eudardo de Oliver Copons.

**Hospital y Provisiones**—El 3.º Capitán de Artillería.

**Vigilancia**—El tercer oficial del Regimiento Infantería de Inca y clases del mismo.

**Reenganchos**—Se ha concedido plaza de reenganchado al sargento de la Comandancia de Artillería de Mallorca Ramón Sampol Alrabá, á los de la de Menorca Miguel Llambías Lucena y Juan Soler Gelabert, y al de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca Carlos García Villalave.

**Destinos**—El primer teniente (E. R.) D. Desdichado Iglesias Costa ha sido destinado del Regimiento Infantería de Mahón al de Palma.

**Matrimonios**—Por R. O. de 23 del actual se autoriza al primer teniente del Regimiento Infantería de Mahón don Joaquín Albertí Moncada para que pueda contraer matrimonio con D.ª Margarita Victori y Gomila.

**Pensiones**—Se concede pensión de 1.500 pesetas anuales anexa á la Gran Cruz de San Hermenegildo, al general de división D. Joaquín Benassar Frontera; de 687 pesetas por la plaza de la misma orden al coronel D. Luis de Mesa Benavente, y de 375 pesetas por cruz, al capitán D. Ramón Robledo Díaz, las cuales pensiones se abonarán por la Intendencia militar de esta isla.

**Retiros**—Se concede para Felanig al corneta de la Guardia civil Andrés Ferrer Mari.

**Vacantes**—Existe una de maestro sillerio guarnicionero, en la Comandancia de Artillería de Menorca con sueldo de 1000 pesetas, que ha de ser provista en la forma reglamentaria.

**Revista de Comisario**—La revista de Comisario del próximo mes de julio la pasarán los cuerpos é institutos de esta guarnición el día 2 del mismo ante el Comisario de Guerra de 2.ª clase D. Tomás Ruiz Pérez, por el orden y en los locales expresados en el orden de la Plaza del 31 de diciembre del año pasado.

Dicha revista dará principio á las diez, y terminada la de las unidades orgánicas, la pasarán los Sres. jefes y oficiales de reemplazo excedentes, retirados por Guerra y demás personal autorizado para residir en esta plaza en la Secretaría del Gobierno militar, en la cual presentarán sus justificantes antes de la indicada hora.

**Servicios para el mes de Julio:**  
Médico.—Médico 1.º D. Miguel Parrilla Beaumont, domiciliado en la calle del General Barceló n.º 3-4.

Imaginaria.—Médico 2.º D. Antonio Carreto Navarro, que vive calle de la Piedad, n.º 6-2.º piso.

Veterinario.—Profesor D. José Bonal Bosch, con destino á la Comandancia de Artillería de Mallorca.

Imaginaria.—Profesor D. Antonio Fernández Muñoz que presta sus servicios en el Escuadrón cazadores de Mallorca. Durante el mes entrante se tocará oración en los cuarteles á las 9 h. y 16 m.

### DEL PUERTO

Movimiento en el puerto durante últimas 24 horas.

**Entradas**—Procedente de Argel ha llegado esta mañana el vapor *Beller* con pasajeros, la correspondencia y carga general.

De Alicante 6 Ibiza ha llegado esta mañana el vapor *Islaño*, con 9 pasajeros, la balija de ambos puntos y carga general.

A las once de esta mañana ha llegado el laúd *Virgen del Carmen*.

También ha llegado esta mañana procedente de Gandía el laúd *Ntra. Sra. Gracia*.

De Mahón con carga de lastre ha llegado esta mañana la balandra *Lips Salidas*—Ninguno.

**Despachados**—Para Barcelona se ha despachado y salido esta tarde á las diez de costumbre el vapor *Beller*.

Para Cabrera se ha despachado el lunes por la mañana.

Para Marsella se ha despachado la balandra *Consuelo*.

**Noticias varias**—Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor *Lulio*, saliendo por la noche á la hora acostumbrada para Ibiza.

**Movimiento de importación**—El vapor *Beller*, ha sido portador esta mañana de Argel de buen número de cabezas ganadoras de lanar y varias de asnal.

El vapor *Islaño*, ha sido portador de Alicante de unas 700 cabezas de ganadoras de lanar y buen número de cajas albarques para la elaboración de pulpa.

El laúd *Nuestra Señora de Gracia*, ha sido portador de varias toneladas de bolla y tomates.

**Exportación**—La balandra *Consuelo*, despachada para Mazarrón, conduce a aquel puerto 75 toneladas de tabillas maderas.

#### FIESTAS POPULARES

## La romería de San Marcial

**La fiesta de hoy**

Es una de las más antiguas que se celebran en Mallorca. Tiempo hubo en que estando en su apogeo, acudían á la romería de San Marcial vecinos de todos los pueblos de nuestra isla, aun de los apartados del término de Marratxí, es donde está enclavada la iglesia en que se venera la efigie de San Marcial, obispo.

Hoy el culto al santo venerado se ha extendido muchísimo más, y acuden menor número los romeros á San Marcial.

¿Cómo se explica esto que á primera vista parece una contradicción?

Anteriormente, hace ya muchos años en toda Mallorca había una sola efigie de San Marcial, la de la iglesia de su nombre en Marratxí.

Eran tantos los milagros que obtenía el Santo que en muchos pueblos se acordó instalar efigies del mismo, para poderlo implorar continuamente.

Desde entonces son pocas las iglesias que no cuentan en su santoral la efigie del Santo obispo.

Esto no quiere decir que no acudan á la romería, durante el día de hoy miles de personas, que dan animación á aquél sitio en extremo solitario los demás días del año.

**La Iglesia de San Marcial**

Su construcción data de muy antiguo. El Rector D. Cristóbal Llompart, conocido por casi toda Mallorca, no pudo decirnos la fecha de su construcción. Sabe aquel reverendo sacerdote que en aquella parroquia que se fundó en Mallorca. La primera es la de San Lorenzo.

Es un templo muy espacioso; cabe en su recinto unas 2.000 personas. En el centro del altar está la efigie de San Marcial.

**La leyenda popular**

En vez de extraer las historias de la vida y hechos de San Marcial, han escrito por católicos historiadores entre ellos, últimamente por el Archid. que de Austria S. A. Luis Salvador, por ferimos recoger la leyenda popular sobre este santo curule.

Se dice que la efigie, hace ya bastantes siglos, fué encontrada debajo de unos corpulentos lentiscos que había junto la iglesia. Se pensó que la voluntad de Dios era que aquella imagen se venerara en dicho sitio. Inmediato al mismo se levantó el templo que hoy existe. Desaquél momento el Santo dispensó favor sin tasa. Todos los que le imploraban recibían dones.

Se decía que los lentiscos, que hoy no existen, bajo los cuales fué encontrada San Marcial, tenían en sus hojas grabados unos signos arábigos que eran considerados como inscripciones referentes al Santo.

Uno de estos lentiscos fué derribado por el viento y el otro lo destruyeron los leñadores impensadamente.

Los *glosadors* mallorquines cantan las excelencias del Santo y había una canción de la que tan solo recordamos los siguientes versos:

*Es glorios San Marsal  
Cura de dol y de tot mal.  
Se dice que los vecinos de Marratxí*

### Alcance de la noche

## Desde Roma

Me decía ayer un prelado de la Curia romana que el Papa, desde hace dos días, ha remitido á la Comisión cardenalicia de los negocios eclesiásticos extraordinarios el *dossier* referente á los acuerdos tomados por la Asamblea del episcopado francés, que, como se sabe, acaba de celebrarse en París.

La Comisión cardenalicia, después de haber examinado detenidamente el *dossier*, presentará detallada relación al Papa, que, conforme á las indicaciones de la Comisión, preparará el documento que dará á los católicos franceses instrucciones terminantes á propósito de la actitud que deberán tomar ante la aplicación de la ley de separación de las Asociaciones culturales.

El mismo prelado me confirmó la noticia, publicada ya por un periódico francés, de que el arzobispo de Rouen, monseñor Tuzet, en la Asamblea de París había presentado un memorial sobre la cuestión de las Asociaciones culturales en Francia y en Prusia, en que entre otras cosas se demostraba que los Comités parroquiales, instituidos por la ley prusiana de 1875, no eran sino verdaderas Asociaciones culturales, las cuales, por añadidura, se encontraban en condición de dependencia del Estado más estricta aún de lo que establece la ley francesa.

En el memorial que fué formulado por el arzobispo de Rouen mediante informes que se le facilitaron por el cardenal Kopp arzobispo de Breslau—se hacía notar que Pio IX, interrogado en aquel entonces por los obispos prusianos sobre si debía ó no aceptar estos Comités parroquiales, contestó en la siguiente forma: *Tolerari posse ad avertdna graviora mala*.

Las observaciones de monseñor Tuzet tuvieron influencia decisiva sobre la Asamblea de París. Me aseguran que solamente cinco ó seis obispos permanecieron en absoluto irreductibles; algunos otros, que también han votado contra la aceptación de la ley de separación y de las Asociaciones culturales, sólo lo hicieron por no disonar ni rectificarse, dada la actitud tomada ya públicamente ante sus diócesanos; pero en su fuero interno quedaron satisfechos al verse *derrotados*.

GALIARDO.

SEEMANN.

# Información

## El Sr. Rosselló y los maestros

La Comisión permanente de la Asociación nacional de maestros, uno de estos días visitó al subsecretario de Instrucción pública nuestro paisano D. Alejandro Rosselló. Dicha comisión rogó al señor Rosselló que vea la manera de atender la instancia que tienen presentada con las siguientes peticiones:

Primera. Que se construyan locales-escuelas pedagógicas é higiénicas, en consonancia con el real decreto de 28 de Abril de 1905.

Segunda. Que se destine mayor cantidad á material de escuelas y que se eleven los sueldos á los maestros que disfrutan hoy los que señaló la ley de 1857.

Tercera. Que se paguen los atrasos que deben los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales á los maestros de escuela.

Cuarta. Que se expidan los títulos administrativos de que trata la real orden de 7 de Marzo de 1903.

Quinta. Que se aclare el real decreto de 31 de Julio de 1904 sobre concursos de maestros consortes, en el sentido de equidad solicitado.

Sexta. Que se sobreesen los expedientes gubernativos mandados instruir contra maestros por futilidades caciaquiles, y Sétima. Que se conceda la organización corporativa oficial al magisterio público de primera enseñanza.

La referida comisión también visitó al ministro quien tomó nota de los deseos expresados por la misma y dió pruebas de gran interés por la clase y por las peticiones formuladas.

El subsecretario Sr. Rosselló prometió

hablar detenidamente de estas cuestiones con el Sr. San Martín y hacer cuanto pueda por satisfacer las justas aspiraciones del magisterio primario.

### Robos en Santa Catalina

En la tienda que doña Isabel Rey posee en la calle del Rayo núm. 17 del arrabal de Santa Catalina, desde hace unos tres meses se venían cometiendo sustracciones.

Casi á diario faltaban telas de ropa y prendas.

Se denunció el hecho á la policía.

Se tuvieron sospechas de una criada que servía en dicha tienda.

Ayer fué detenida esta sirvienta llamada María *Na Polida* y después de minucioso interrogatorio se confesó autora de una serie de robos cometidos en dicha tienda.

El precio de los objetos robados se calcula ascendiendo á más de 250 ptas.

Ha sido encerrada en Capuchinos y puesta á disposición del Juzgado.

Dicha sirvienta declaró que los objetos robados los enviaba á Porreras, su villa natal.

Esta mañana la policía ha salido para dicho pueblo con objeto de recogerlos.

### Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Beneficencia y Fomento D. Antonio Rebassa; de Alumbardo, D. Guillermo Más; de Gobierno y Policía, D. Sebastián Trián, de Ensanche D. Gabriel Fuster y de Obras D. Enrique Sureda.

Para el próximo lunes se hallan convocadas las comisiones de Gobierno y Policía de y Ensanche.

quisieron trasladar la efígie de aquella iglesia y por más esfuerzos que se hicieron no pudieron lograrlo.

Un anarquista en Valldemosa?

A la primera misa. Apenas apunta el alba y ya llegan a la iglesia de San Marcial multitud de vehículos de todas clases, conduciendo gran número de personas, devotos fieles, que se proponen asistir a la primera misa. Esta se celebra a las cuatro en punto de la madrugada. El templo está lleno por completo. Casi sin interrupción se continúa celebrando misas rezadas y a las mismas acude numeroso público que renovándose hace que siempre esté atestado la iglesia de San Marcial.

Paseando por Palma. Hemos procurado adquirir detalles sobre la detención del supuesto anarquista de que hablamos en nuestra edición del mediodía; de los datos recogidos hemos formado la siguiente información.

El referido sujeto, llegó ayer por la mañana de Barcelona. Al desembarcar, pasó por la ciudad y se fué a hospedar en la casa de comida La Balear, en donde comió. En ella preguntó por el coche de diligencia de Valldemosa y a las dos de la tarde, embarcó en él.

Camino de Valldemosa. Metido en la diligencia dió la casualidad que en ella, viajara también un peon albañil, que ha efectuado obras en la casa que ha de ocupar el Sr. Maura en Valldemosa.

La conversación fué variada, y el referido sujeto, que ya había llamado la atención por su porte, preguntó diferentes veces por la casa que debía ocupar el Sr. Maura, sobre la que el albañil le dió algunos detalles.

Hace como que se va y vuelve. En Valldemosa permaneció por espacio de un rato y después emprendió a pie, el camino de Dayá; pero media hora después regresó al pueblo, yendo a parar a una posada.

Mientras comía. La posada donde se albergó está situada en la plaza y se la denomina Can Marió.

Una vez en este punto, pidió cena, se la sirvieron y mientras comía, solicitaba detalles de la casa que debía ocupar el Sr. Maura.

Como el tipo del sujeto llamara la atención y como los vecinos se están ojo avizor con todos los viajeros que por allí transcurren, dieron cuenta de sus sospechas a la benemérita, la cual al poco rato, se presentó en la fonda y detuvo al referido sujeto.

Interrogatorio. Llevado a la Casa Consistorial allí fué sometido a un detenido interrogatorio. Dijo llamarse Pablo Hugo Scheider. Afirmó que era de nacionalidad alemana y tenía 25 años de edad.

A las preguntas que se le dirigieron contestó que había venido a Palma por la mañana, como representante de la Librería Nacional y Extranjera, de Barcelona, y como encontrara los comercios cerrados en la ciudad, decidió pasar el día por el campo y verificar una excursión, como así lo hizo; que al llegar a Valldemosa, pensó que podía ir a Miramar, a visitar la posesión del Archiduque, lo que intentó realizar, creyendo que se encontraba cerca, pero al notar que estaba lejos, regresó al pueblo.

Se le practicó un reconocimiento, encontrándole una guía de Baleares, varias tarjetas anunciadoras de la Librería Nacional y Extranjera, algunas monedas, que ascenderían a 50 pesetas, una cédula personal, expedida el año pasado en Barcelona, y un revólver de seis tiros, con cápsulas de grueso calibre.

Se le dirigieron diferentes preguntas relacionadas con sucesos anarquistas. Cuando de esto se le hablaba procuraba mostrarse comedido. Afirmó, que el año pasado, cuando se echó la bomba en la Rambla de las Flores, él se encontraba no muy lejos del sitio de la ocurrencia.

La benemérita debió entender que procedía que el sujeto continuara detenido, y lo retuvo. Quedó a disposición de la guardia civil en las Casas Consistoriales de Valldemosa.

A pagar la cena. Como quiera que la guardia civil ordenó al referido Pablo Hugo que pasara desde la fonda a la Casa Consistorial, éste así lo hizo, sin protestar y sin mostrar contrariedad alguna.

Pero serían las once de la noche cuando debió recordar que no había satisfecho la cena y solicitó permiso para ir a pagarla, contestándole que no importaba, pues ya se satisfaría.

Pablo Hugo, no replicó. Hablando con el detenido. Esta tarde, a la una, el detenido estaba en la Inspección de Vigilancia. En aquel punto hablaba con varios empleados del Gobierno.

Se lamentaba de que sin motivo alguno se le hubiese detenido. —¿Qué sospechas le infundido? Unicamente porque fui solo hasta las inmediaciones de Miramar? Tenía noticias de aquellos espléndidos parajes y quise visitarlos. Como no tenía compañeros fui solo a aquellos puntos.

Lo siento, porque mañana u otro día podrán ser detenidos otros turistas que vengan a ver Valldemosa. Estas detenciones son realmente molestas para los que son víctimas ellas. —¿Pero qué hacer? No sé en que habré infundido sospechas, repeta. —¿Hace tiempo que se encuentra en Mallorca? le hemos preguntado. —Es Vd. periodista? se le conoce en la cara. —¿Cómo!...

—Sí, dispense; todos los de un oficio tienen un mismo hábito. A los viajeros de comercio se nos conoce enseñada. Le ruego encarecidamente que sea prudente en la información que haga de mi detención.

Ayer llegó a Palma. Como, por ser día de fiesta, no podía trabajar en mi negocio, decidí aprovechar el tiempo y visitar Valldemosa y otros sitios que algunos compañeros me habían poderado. Pase en práctica mis proyectos, y anoche mientras cenaba fui detenido, por sospechosos, según dicen.

Estoy empleado en la Librería Nacional y Extranjera en la Rambla de Cataluña n.º 72. Hace dos años que resido en Barcelona

y el mismo tiempo que estoy inscripto en las listas del Consulado de Alemania en aquella población.

Estoy seguro que las autoridades de ésta comprenderán que he sido detenido por equivocación, y que en breves horas será puesto en libertad.

Cuando viajaba por Italia enviado por una casa editorial de Alemania escribí las impresiones de mis viajes que una revista publicaba.

Los detalles que, después, en nuestra conversación, nos ha manifestado no tienen interés alguno más que eran más que lamentaciones por su detención.

El Gobernador. D. Sebastián Domejch, gobernador interino, nos ha llamado a su despacho, rogándonos que no dijéramos que el sujeto detenido fuese anarquista, puesto que no se tenían datos para afirmarlo.

Podríamos publicar la noticia, diciendo que había sido detenido por sospechosos. Se lo hemos prometido y cumplimos fielmente nuestra promesa.

Para identificar al detenido. Se ha telegrafiado al Cónsul de Alemania en Barcelona para comprobar si el sujeto sospechoso figura en la lista de súbditos de aquella nación residentes en la Ciudad Condal. Comprobado este extremo se harán otras diligencias.

Telegramas sin curso. Según noticias, por orden gubernativa, han sido suspendidos los despachos depositados por los correspondientes del Heraldo de Madrid, Diario Universal, Agencia Fabra y Las Noticias de Barcelona y demás que han telegrafiado esta detención.

También se concede pensión, como huérfana del Comandante D. Ramón Cortils Gamir, a D.ª Teresa Cortils Carreiras, abonable por la Delegación de Hacienda de Baleares.

COMERCIALES

Table with columns: Cotizaciones, Valores Locales, Dineros. Lists prices for various goods like Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Table with columns: Valores Públicos, Oficial del día 28 Junio. Lists prices for 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Table with columns: Mercado de Palma. Lists prices for Almendrán viejo, Harinas, etc.

Table with columns: Precio de las maderas. Lists prices for Pino de Mallorca, Maderas extranjeras, etc.

Table with columns: Del Norte de América (Pino tea). Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

Table with columns: Nojal satén a 6 reales palmo. Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

Table with columns: Nojal satén a 6 reales palmo. Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

Table with columns: Nojal satén a 6 reales palmo. Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

Table with columns: Nojal satén a 6 reales palmo. Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

Table with columns: Nojal satén a 6 reales palmo. Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

Table with columns: Nojal satén a 6 reales palmo. Lists prices for 2 1/2 x 7, 3 x 8, etc.

pasado a felicitarle el Ayuntamiento en masa y lo más selecto de esta ciudad.—C. Söller 29 Junio 1906.

Binisalem. Se ha celebrado en esta villa por primera vez con el concurso de los vecinos de las calles del Borne y Rocas, una fiesta en honor a San Pedro.

Las dos calles han sido muy adornadas con vistosas colgaduras, con profusión de electricidad, acetileno y farolillos venecianos, amenizando la fiesta la banda del pueblo en un catafalco.

Tanto en la verbena como en el día de ayer, ha reinado la animación entre la gente joven.

Merecen grandes elogios los organizadores de la fiesta D. Jaime Pons y D. Jaime Perelló por el buen gusto que han tenido para que resultase lucida dicha fiesta.—C. 30 Junio 1906.

Gacetillas

Ayer tarde en el muelle un niño se cayó al mar. Varias personas se echaron al agua, logrando sacarle aún con vida, y salvando a la infeliz criatura de una muerte cierta.

Nos suplican que llamemos la atención del Sr. Comandante de la Guardia municipal, para que ordene a sus dependientes que ejerzan vigilancia, a fin de evitar que muchachos y grandullones se bañen, en los estanques, completamente desnudos, como lo vienen haciendo en desdoro de la moral.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad ha encargado a la sociedad coral Orfeo Mallorca la misa que costea todos los años en honor del Beato Ramón Lull.

Se encuentra en Palma el inspector de la sociedad de seguros sobre la vida La Mutua Iberica, D. Juan Arévalo Gómez de la Torre, acompañado de su señora.

El Ayuntamiento de Muro ha trasladado sus oficinas a la calle de San Fernando número 5 de aquella población.

Para su publicación en el B. O., el Alcalde de San Antonio Abad ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquel preside durante el mes de Mayo último.

El Comandante de Marina cita a los que se consideren dueños de una boya.

Por el Presidente de la Audiencia se cita a los procesados Antonio Torres Torres y Antonio Lliur Kiera.

La guardia civil de Puigpuent, Manacor e Inca ha denunciado a varios sujetos, por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Por la guardia civil de Inca han sido entregados al Juzgado varios objetos procedentes de una estufa.

La policía ha detenido a un sujeto desertor del cuerpo de Infantería.

En el sorteo celebrado hoy en la casa Manasero y C.ª, solamente para los señores abonados, han resultado favorecidos los siguientes: 1.ª suerte al núm. 89, 2.ª id. al núm. 95, 3.ª id. al núm. 65, 4.ª id. al núm. 87, 5.ª idem al núm. 100, 6.ª id. al núm. 6.

Esta tarde ha sido encerrado en Capuchinos un joven por haber zurrado la badana a su cara consorte y haber agredido al guardia municipal que intervino en la bronca. El exceso de alcohol ha contribuido a la exaltación de ánimo a que ha llegado el joven marido.

En la calle de Campos n.º 5; de la villa de Luchmayer se ha cometido un robo consistente en 8 ptas.

Los autores no han sido descubiertos. En Inca han sido detenidos tres sujetos que salieron desafiados de aquella ciudad cuchillo en mano, no logrando agredirse gracias a la intervención de la guardia civil.

Mañana a las doce de la misma se reunirá en junta general la sociedad de obreros constructores de calzado «La Igualdad».

El próximo lunes, a las ocho y media de la noche la Agrupación Socialista de Palma celebrará junta general ordinaria.

Hoy en la iglesia de la Merced se ha celebrado lucida fiesta dedicada a San Marcial.

Han sido puestos a disposición del Juzgado dos sujetos que rieron en la calle de Camaró.

La fiesta celebrada anoche en la barriada del Puig resultó muy lucida. Las alumnas internas y externas del Real Colegio de la Pureza de María Santísima en los próximos días 1, 2 y 3, obsequiarán a sus familias y amigos con veladas literario musicales.

Mañana por ser la festividad de la Preciosísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo en la iglesia del Hospital se celebrarán solemnes cultos.

En la librería Tous se ha puesto a la venta el número correspondiente a esta semana de la interesante revista ilustrada «Nuevo Mundo».

Dicho número contiene una completa e ilustrada información de los sucesos de actualidad y entre ellos muchas fotografías de la estancia de los Reyes en La Granja.

Jaime Hernández, pintor. SAN MIGUEL 21, PALMA. Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen ciegos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desee a 5 pesetas balcón, lantano corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean. La colocación del papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 18. Correspondientes en toda la Península. GRAN COMPETENCIA. San Miguel número 21, Palma.

Por telégrafo

El descanso dominical. Madrid 30 (9:15 m).—El gobernador civil Sr. Alba, ha dirigido una comunicación al alcalde respecto al descanso dominical.

Dicha comunicación provocará una resolución de la alcaldía exigiendo el cumplimiento de aquella ley a partir desde mañana.

En la Granja. Madrid 30 (9:15 m).—Según se ha dicho el Rey permanecerá en la Granja hasta el día siete de julio próximo.

Observaciones contra un decreto. El decreto sobre enseñanza libre que prepara el ministro de Instrucción y Bellas Artes Sr. San Martín, según parece, dará lugar a que se formulen observaciones en contra de dicha disposición.

Novillada desastrosa. Comunican de Orihuela que en el pueblo de Callosa se celebró una corrida de novillos por la cuadrilla de señoritos toreros.

El primer becerro cogió a la Reverte chica que recibió una herida en la cara.

Se produjo gran pánico. Las demás señoritas se negaron a torear a pesar de los esfuerzos de la presidencia y de los toreros auxiliares.

El presidente abandonó la plaza. Se promovió un gran escándalo. El público empezó a romper las tablas destruyendo por completo la plaza.

Las toreras fueron conducidas a la cárcel. Los reyes en automóvil. Madrid 30 (9:15 m).—Telegrafían de San Ildefonso que los reyes regresaron a la Granja, paseando después en automóvil por la carretera de Madrid.

Precauciones-Sujeto sospechoso. Se están tomando grandes precauciones a causa de haberse visto a un sujeto sospechoso que se cree puede tener relación con las referencias de uno que ha desaparecido de una población francesa.

Dícese que el tal sujeto se halla en la sierra. Se han enviado fuerzas de la guardia civil para capturarlo.

Los reyes en el teatro. Los reyes anoche asistieron al teatro.

A la Granja. Madrid 30 (10:45 m).—Los señores Moret, Pérez Caballero y Cobián, esta mañana han marchado a la Granja, para cumplimentar con S. M.

Los panaderos. El gobernador de Madrid ha tomado energicas medidas contra los panaderos, que se niegan a la fabricación del pan.

Las huelgas siguen en igual estado. Nuevo coronel. Ha sido aprobada la propuesta del coronel Sr. Robles, para que mande el regimiento de S. Quintín.

Nombramientos. Ha sido firmado el real decreto, nombrando al general Aguilar Consejero de Guerra y Marina.

Se ha firmado también otro decreto disponiendo el pase a la reserva del general Zamora, jefe del Estado Mayor del cuarto cuerpo, habiendo sido nombrado para sustituirle el general Alsín.

Persistencia. El Standard publica un despacho de Tángier, diciendo que Mr. Taitlandier persiste en sus peticiones, apesar de las insistencias de los enviados del Sultán.

Contra la crisis. Le Matin asegura que el doctor Behring ha descubierto un nuevo medio antituberculoso.

España y Suiza. El Consejo federal de Berna (Suiza) ha fijado los derechos de la tarifa diferencial que se aplicará desde 1.º de Agosto a los productos españoles.

En dicha tarifa se introducen los aumentos siguientes: Las almendras pagarán 30 francos por cada 100 kilos en vez de 15 francos que pagan actualmente.

El pescado seco pagará 80 francos en vez de 50. El vino pagará 30 francos en vez de 20.

El corcho 50 francos en vez de 30. Los demás productos se registrarán por la tarifa.

Los productos citados que procedan de otro país irán acompañadas de certificaciones de los países de donde procedan.

Alcance de última hora

Cobián, gobernador. Madrid 30 (2 t.).—Mañana se publicará en la Gaceta un R. D. nombrando gobernador civil de Barcelona, al ex-ministro señor Cobián.

Ruptura comercial. Ha sido confirmada oficialmente la ruptura de relaciones comerciales entre España y Suiza.

Nuevo ministro. Madrid 30 (3 t.).—El Sr. Pérez Caballero, ha jurado el cargo de Ministro de Estado.

Empréstito autorizado. Ha sido firmado el Real Decreto autorizando al Ayuntamiento de Barcelona para contratar el empréstito municipal que había solicitado.

Llegada de Moret.—Conferencia. Esta noche llegará de La Granja el Sr. Moret. El ministro de Marina general Concas y el Asesor de la Armada han celebrado larga conferencia.

Memorandum de Maura. Madrid 30 (3 t.).—Se asegura que el Sr. Maura ha dirigido un memorandum al Rey, razonando la actual situación política y explicando su actitud.

Aboga para que las Cortes no se disuelvan; pero salva, claro está, la decisión regia. Los ministeriales se muestran confiados en que el Sr. Moret obtendrá el decreto de disolución.

LOTERIA NACIONAL. Madrid 30 (12 t.).—Urgente.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 100.000 pesetas ha correspondido al número 9.753, despachado en Barcelona. El segundo premio de 60.000 al número 6.412, despachado en Madrid.

El tercer premio de 25.000 al número 25.973, despachado en Madrid. Con 1.500 pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números:

11.384, 28.185, 17.522, 18.744, 25.722, 27.148, 8.824, 21.828, 12.160, 7.206, 2.445, 13.551, 24.521, 21.974, 22.474.

LA BOLSA (URGENTE). Madrid 30 a las 16. Interior contado. . . . . 81'45 Interior fin de mes. . . . . 81'47 Amortizable 5 por 100. . . . . 99'80 Banco de España. . . . . 440'00 Compañía de Tabacos. . . . . 406'00 Francos. . . . . 10'25 Libras. . . . . 27'72 Exterior de París. . . . . 96'90 FABRA

La Económica. El Consejo de Administración ha acordado que a partir del 1.º de Julio rijan los siguientes precios:

Gas consumido para Motores. Ptas. 0'22 el metro cúbico. Con deducción de los descuentos siguientes según la importancia del consumo.

4 p desde 100 metros a 199 metros 10 » 200 » a 499 » 15 » 500 » a 799 » 20 » 800 » en adelante

Gas consumido para alumbrado y demás usos. Ptas. 0'25 el metro cúbico. Impuesto actual del Estado a cargo del consumidor 10 POR CIENTO

Total que ha de satisfacer el abonado pesetas 0'275 por metro cúbico. Disfrutando los descuentos que correspondan sobre el precio del metro cúbico, según su consumo, arregladamente a la siguiente tarifa:

2 p desde 100 metros a 199 metros 5 » 200 » a 499 » 8 » 500 » a 799 » 10 » 800 » en adelante

Palma 1.º de Junio de 1906.—El Director Gerente, Miguel Binimelis

Sociedad del Alumbrado por gas. La Junta de Gobierno ha acordado que a partir del 1.º de Julio rijan los siguientes precios:

Gas consumido para Motores. Ptas. 0'22 el metro cúbico. Con deducción de los descuentos siguientes según la importancia del consumo.

4 p desde 100 metros a 199 metros 10 » 200 » a 499 » 15 » 500 » a 799 » 20 » 800 » en adelante

Gas consumido para alumbrado y demás usos. Ptas. 0'25 el metro cúbico. Impuesto actual del Estado a cargo del consumidor 10 POR CIENTO

Total que ha de satisfacer el abonado pesetas 0'275 por metro cúbico. Disfrutando los descuentos que correspondan sobre el precio del metro cúbico, según su consumo, arregladamente a la siguiente tarifa:

2 p desde 100 metros a 199 metros 5 » 200 » a 499 » 8 » 500 » a 799 » 10 » 800 » en adelante

Palma 1.º de Junio de 1906.—El Director, Luis Pascual.

Vertical text on the far left edge of the page, partially cut off.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

### Gran fábrica de productos refractarios y de gré

**M. Cucurny**, Propietario de las minas de tierras refractarias  
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis  
Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.877. — Despacho — Princesa y Cotenera 6 — Teléfono, 1.847, Barcelona.

### Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá a mediados de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

### ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100; y 3.ª, 88 duros.  
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

### Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto el día 3 de Julio el vapor

### Miguel M. Pinillos

NOTA:—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.  
Para más informes: dirigirse a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

### TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, a 0'50 pesetas.  
ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 8 a 0'20 pesetas.  
RECLAMOS en 2.ª o 3.ª página a 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.  
GACETILLAS en la sección destinada para esta clase de propaganda la línea del cuerpo 8 a 0'25 pesetas.  
ANUNCIOS EN LA CUARTA PLANA a pesetas 0'08 la línea sencilla del cuerpo 8.  
Cada ANUNCIO, reclamo, EDICTO, etc., debe abonar pesetas 0'10 por inserción por impreso del timbre móvil al Estado.  
NOTA:—Los anuncios, reclamos, Edictos, etc., etc., que solo se publiquen una sola vez deberán abonar el 50 por 100 de recargo sobre el precio de la tarifa.  
Encajes de prospectos a pesetas 10 la tirada de toda la edición.  
Comunicados a precios convencionales.  
20 por 100 de descuento a los señores suscriptores.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta Eulalia, 10 tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, a ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades deseen utilizar la sección de propaganda de este diario.  
Se hacen contratos de anuncios y reclamos permanentes a precios convencionales.  
Fijación de cartiles y reparto de prospectos a precios sumamente módicos.  
Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

### Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Taller, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa a Grosley y Bachters de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davy Paxman y Compañía».—Bombas centrifugas.—Bombas sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Bombas centrifugas.—Bombas bloques.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.  
Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

### Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.  
Preparamos los que sirven y curan las señoras medicas se sirven prescribir.  
JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné millium (barros).  
JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.  
JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, o perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.  
JABON FLUIDO SULFUROSO.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (herpes). Licosis, folliculitis, etc.  
NOTA.—Véase prospecto.  
De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

### ¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

## CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

20 AÑOS



EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, eczema piloso, alopecia subtraxa (cabeza granada), sepsis, humores, etc., etc.*  
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.  
**El que es calvo o le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato**  
**¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!**  
Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?  
Consulta por el invento **D. Kellodaro Lillo, Rumbá de Capatzen, núm. 13, 1.ª — BARCELONA, de 8 a 8, días festivos de 10 a 1.**  
También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.  
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 3 pesetas frasco.  
**AVISO IMPORTANTE**  
25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el  
**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

### Agencia Expres

Pasaje marítimo internacional  
Constitución (paseo del Borne) 84 principal

## Lloid italiano

Compañía de vapores rápidos y modernos especiales para pasajes de primera y tercera clase

Día 2 de Julio saldrá de Barcelona directamente para Buenos Aires el magnífico vapor

### CORDOVA

Cámaras de 1.ª clase lujosísimas y las de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos, espejos comedores, mesas en cubierta, cuarto de baños departamentos especiales para señores niños y camarotes ventilados con ventanillas sobre el mar y agua fresca abundante, propician al pasajero de 3.ª clase grandes comodidades desconocidas hasta la fecha.  
Esta agencia se encarga de proporcionar toda clase de datos, noticias y pasaje para todas las demás Compañías Transatlánticas.  
Informes en este despacho, paseo del Borne 84, principal.

---

### PARA ENFERMEDADES URINARIAS

## SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que prescrite CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1893 y Oporto 1898. Único Concesionario de España, 1898. Veintidós años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidos médicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipado su valor.

Pedir Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

### EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL

## Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace caer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene el pelo en estado de salud y limpieza.  
Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías



I. Freixas Romera  
Farmacéutico  
ARZOB. 13 — BARCELONA

### JARABE HIPOFOSFITOS I. FREIXAS ROMERA

Combate con sorprendente éxito, la anemia, clorosis, neurastenia, escrófula, raquitismo, siendo considerado como el mejor y más agradable de los reconstituyentes.  
Frasco grande 2'50 ptas. — Frasco pequeño 1'50 ptas.

### PASTILLAS BALSAMICO-PECTORALES I. FREIXAS ROMERA

Curan la Tos y afecciones del pecho  
Únicas infalibles y acreditadas en 60 años  
1'50 PTAS. CAJA  
VENTA FARMACIAS

### Herpes, escrófulas, tuberculosis

con declinamiento de fuerza e impotencia  
**La Sulforina Jimeno**  
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores e infecciosas.  
Para el uso véase el prospecto.  
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

### ¿NOVEDAD SIGLO XX?

## Lamparilla de noche

Con solo 0'10 pesetas de gasto se garantizan luz por más de CIEN horas.  
Droguería de MIGUEL BESTARD — Plaza Curste, 2.

## Liquidación

POR RETIRARSE DEL NEGOCIO

### Don Francisco Bauzá (a) Feina

Vende con gran rebaja de precios las existencias de ladrillos hidráulicos y barro por presión, lo mismo que el espacioso local para dicha fabricación.  
Informes, Socorro núm. 168

### Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durazas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta.  
De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

## GRAN LIQUIDACION por reformas de local en la acreditada tienda de

# Herederos de Buenaventura Fuster

PLAZA DE COLL 9º 9º Y 9º GALERA 6, 8, 10 y 12—PARADA DEL TRANVIA

Grandes existencias en Lanillas para trajes de Caballero Vichis Céfiros, Indianas y demás artículos propios de la presente temporada de Verano para trajes de Señora a precios sin competencia.  
BARATURA SIN RIVAL—AMERICANAS DE ALPACA DESDE 5 PESETAS EN ADELANTE.—No confundirse —Parada del Tranvía—Plaza de Coll, 9º 9º y 9º

### OPSEQUIO HUMANO

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con la **Fosfo Glico-Kola** Dostmann que recomiendan los médicos en San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

## Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos a ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer  
Concesionarios en España ADCOCK y C.ª  
Sucursal en la provincia de las Islas Baleares  
Palma de Mallorca, Jaime II

## SALUD Y BELLEZA

Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes

—QUE PONEIS CUIDADO EN VUESTRA PERSONA Y QUEREIS CONSERVAR LA ESTÉTICA DE VUESTRO ROSTRO EMPLEAD EL—

### JABON LIQUIDO GORGOT

a base de hiel de vaca afrecho y sa ol

Este no es producto de squí flos que tienen su época y gozan de fama por duradera, sino que es el NON PLUS ULTRA de los cosméticos, inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto a la utilidad del

### Jabón líquido Gorgot

puede resumirse en dos palabras **Salud y belleza**

Levándose con Jabón Gorgot

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón líquido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Biscan, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería de Quetglas, Quint.—Perfumería La Husión, calle San Nicolás.—Almacenes San José.—Colmado La Providencia, y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.—Precio del frasco, PESETAS 3